

# 美瑛高校だより

2021年9月24日

北海道美瑛高等学校

<https://www.biei.hokkaido-c.ed.jp>



## 人生と勉強をどう結びつけるか「ドラゴン桜」をヒントに

校長 升 田 重 樹

3年生の進路に係る就職試験が9月16日からスタートしました。高校生活で培ってきたものをアピールすることは大切なことではありますが、卒業後、社会人として職業人としていかに生きていくかということを伝えることも大事です。3年生には、それぞれの受験先の面接等で、自身の考えや熱意がうまく伝わるように頑張ってください。

話は変わりますが、15年程前に「ドラゴン桜」という漫画がドラマ化され、少し前にその続編ドラマが放映されていました。ドラマのあらすじは元暴走族の弁護士の桜木健二（以下、桜木先生）が、経営破綻になった私立高校の運営問題を請け負うことになり、決して学習成績がいいとは言えない、人生を諦めかけている様な生徒たちばかりを特別進学クラス「東大専科」に迎え入れます。「人生を変えろ!東大へ行け!」とばかり、東大合格を目標に、かつてそれぞれの分野で活躍していた教師らと共に教鞭をうるいながら彼らに様々な受験テクニックや勉強法を教えていき、見事合格を果たす生徒を生み出します。

漫画が原作のドラマですから、おもしろさの反面、現実味に欠けるところも確かにあります。しかし、漫画だからと言って侮ってはいけません。私が興味を抱いたのは、このドラマの主人公の桜木先生の粗暴ではあるが、生徒たちに投げかける人生に役立つような数々の名言です。その中から私が好きな一部を紹介しましょう。但し、生徒の皆さんにとって、必ずしも共感できるものではないかもしれませんが。大切なのは自分はどう受け止めてどう考えるかです。そして、どう行動するかではないでしょうか。

「勉強とは、まず己をすることから始まるのだ。」「大人になるってことは、客観的にものをみられるかどうかでことだ」「蹴落とすことと競うことはまったく違う」「一時の感情で利益を失うバカにだけにはなるな」「与えられるんじゃなく、てめえの力で獲得してみろ」

「本当にダメなのはその失敗を生かせないやつだ」「知らないことに挑戦し、克服することが大事」「変化は突然やってくる、それが人間の複雑で面白い所なんだ」「当たり前のことを当たり前でできるようになれ」「へこんで閉じこもるか、前向いて次の道を探すか。要は自分の気の持ちよう」「他人に促されなくても努力する人間が、一番成長する」「努力しても伸びないやつなんて、この世に存在しない。正しい方法で努力さえすれば、人は必ず伸びる」「目の前にチャンスがあるのに、飛び込まないやつがどこにいる。」「成功している人間は、それはもともと才能があったからで、自分はずっと平凡な人間だから無理だ。そういう思い込みが、人の人生をどれだけ窮屈に縛りつけていることか」

「素のままの自分から、オリジナルが生み出せると思ったら大間違いだ!創造するってことは、まず真似することから始めるんだ」

## 後期が始まります

新たな年度が始まり、前半が過ぎようとしています。社会において、コロナ禍による様々な制限がかかる中、学校を閉じることなく活動できたことに対し、保護者・地域の皆様のご理解とご協力のおかげと感謝しております。

さて、生徒のみなさんは、この半年の期間でどのように成長したでしょうか。半年前の自分を振り返って、今の自分と比べてみてください。必ず、何らかの違いがみえると思います。実は、この新たな気づきを重ねることが、自分に自信を持ち、自立した人間に成長していくことに必要なことなのです。

そのためには、一人で学習するだけではなく、家族や同級生、登下校中に出会う方々など他者と触れあうことが大切になってきます。このことを重ねることが、学校に通う大きな意味だと考えます。

後期が始まります。「もう半年しかない」ではなく、「まだ半年もある」と考え、一日一日を有意義に過ごしていくことを願います。

## これまでの努力を発揮しよう

猛暑も終わり、秋の気候になってきました。文化の秋ということもあり、文化系の部活動においては、これまでの努力を発表する時期となっています。

先日開催された、高文連支部大会へ出品した美術・イラスト部の作品が見事入賞を果たし、10月に開催される同大会へ出品します。コロナ禍の中、一般に公開ができず残念ですが、努力した成果がしっかりと表れています。全道でのよい結果を期待します。

また、運動系の部活動においては、新チームとしての活動が始まっています。今月には、弓道部が新人戦支部予選に出場します。最近の新型コロナの影響もあり、満足な準備ができませんでした。それでも努力の成果を発揮し、健闘してくれることを願います。

3年生は、就職試験が始まっています。16日の試験解禁とともに、9名の生徒が臨んでいます。高校生活で努力して身につけたことを武器にして、採用内定をつかんでもらいたいと思います。



## 新たな生徒会役員決まる

先日、生徒会役員選挙が行われ、新たな役員が決まりました。

会長	武藤 礼皇 くん	書記	澤田 伶那 さん
副会長	井内 清矢 くん		三谷 大将 くん
	平手 しずく さん	会計	久保田 樹月 くん

よりよい学校生活を築くために、精一杯頑張ってください。

## これからの教育活動について

令和4年度～6年度の公立学校配置計画において、次年度にあたり本校は現状のままとなりました。このことについて、生徒数が減少する中、本校に対する地域の方々の期待の表れとしてとらえ、より充実した活動を行っていくことを改めて認識しました。

北海道教育委員会が、今後の社会を見据え、本校が果たすべき役割（スクール・ミッション）として次のとおり策定しました。

- 1 地域の高校として、地域の教育資源を活用した教育活動を通じて、地域の未来を創っていく生徒の育成
- 2 社会的・職業的自立に向けて必要となる資質・能力を身につけ、持続可能な社会の実現に努める生徒の育成
- 3 個々の生徒の特性等に対応した学習指導及びキャリア教育を通じて、自ら意欲的に学び探究しようとする生徒の育成
- 4 社会の変化に対応していくため、心身を鍛え、他を思いやる人間性を培うことを通じて、他者と協働し、継続して粘り強く努力する生徒の育成

今後もより地域のお力添えをいただきながら、教育活動に励みますので、ご協力よろしくお願いたします。

## 今後の主な予定

- 10月1日（金）後期始業式、英語検定
- 8日（金）漢字検定
- 12日（火）～13日（水）インターンシップ（1年）
- 14日（木）自動車運転免許取得保護者説明会
- 15日（金）体育祭（9/29より延期）
- 16日（土）数学検定
- 21日（木）オープンスクール（9/30より延期）